

PRESS RELEASE - for immediate release

Media enquiries: Jenny Thomas - jthomas@crin.org / +44 20 7401 2257

Follow and tweet [#1984children](https://twitter.com/1984children)

1984's children: Censorship violates human rights and puts children in danger - new paper

(18.06.2014) Censorship blocking information to children on sex, drugs, politics and other issues is doing more harm than good, says Child Rights International Network (CRIN) in a new policy paper.

Sex education, sexuality (particularly that of LGBT people, women and disabled people) and drugs are the main issues that children are routinely denied information about, according to the paper. However, 30 years after George Orwell's novel *1984* was set, the overuse of internet filters and national agendas also mean that children are often unable to access information about campaigning and politics, and in some countries receive an overtly biased account of history in school textbooks.

The paper launches a new campaign - [Protect Children, End Censorship](#) - with which CRIN aims to draw attention to undue restrictions on children's access to information, emphasise why such restrictions are violations of their rights and call for stronger standards and leadership in this area.

In the paper, "[Access Denied: Protect rights - unblock children's access to information](#)," CRIN explains why access to information is vital for children's enjoyment of their other human rights, including the right to life (e.g. sex education, including HIV/AIDS), health and protection from violence and exploitation because it allows them to be armed with the knowledge they need to make their own informed choices. It also highlights disproportionate restrictions on children's access to information from around the world, before outlining the plethora of rights in the UN Convention on the Rights of the Child they violate.

Issues covered in the paper include:

- **'Harmful' information:** Seven States* have passed or proposed laws protecting children from "information deemed harmful to their health and development". In

particular, a pattern of laws is emerging which criminalise the “promotion of homosexuality to children”. CRIN believes this sinister set of laws foster intolerance and hatred, and child protection is an excuse to discriminate against and censor particular groups.

- Even States with good records on **LGBT rights** demonstrate homophobia when it comes to children. For example, in 2013 a teacher in Mexico City was fired for showing her students the film *Milk*, which tells the story of murdered US gay rights activist Harvey Milk, despite allowing same-sex marriage since 2009. Two weeks after Brazil’s Supreme Court granted same-sex couples the full state benefits allowed to heterosexual couples in 2011, the president suspended the distribution and production of films for schools aimed at combating homophobia.
- The control of **disabled children’s sexuality**, including forced sterilisation. Colombia’s Constitutional Court held in 2013 that forced sterilisation can be performed on children with severe and permanent mental disabilities.
- Sex is at the forefront of marketing to sell products, yet it is shrouded in secrecy in many parts of the world. Lack of **sex education** in childhood can prevent people having safe and healthy sex lives, leading to unintended pregnancies, sexually transmitted diseases, abuse and exploitation.
- **Internet firewalls:** The way that children access information is also under fire. In the UK overly broad mobile internet filters - reaching well beyond adult sexual content - are blocking websites containing information about sexual health as well as political and advocacy websites.
- In many countries children are denied **information about drugs** and excluded from policy design and awareness raising campaigns. This puts children at risk because they are not aware of all the facts.
- **Biased textbooks:** Children are typically the focus of projects to suppress versions of history because childhood is when people form views about the world. Attempts to impose state ideology through textbooks have occurred in a vast swath of countries, including Iran, China, South Korea, Chile, and Japan.

The paper says: “Disproportionate restrictions on children’s access to information feed into the idea that children are blank canvases to be painted by adults, rather than human beings with rights, views and feelings of their own. This is not to say that children should not be protected. But the misplaced fear (often reinforced by political agendas) that honest information teaches children promiscuity or irresponsibility prevents children from making decisions about their own health, identifying sources of help, and puts them at risk in their first sexual experiences and beyond.”

Recommendations

- CRIN is calling for stronger international standards, guidelines and model laws on children’s access to information by the United Nations and regional human rights mechanisms. In particular:

- The Committee on the Rights of the Child should pursue children's right to access information in its examination of States, clarify the goals of children's right to access to information (article 17, CRC) and freedom of expression (article 13, CRC) to prevent disproportionate restrictions, and explicitly recommend to States that children receive sexuality education according to international standards.
- The UN Special Rapporteur on freedom of expression should carry out an in-depth global study on restrictions to children's access to information.
- CRIN is also urging national governments to review and revise laws and policies that block children's access to information, and to be transparent on any necessary restrictions on children's access to information.

Join the debate

CRIN aims to promote policy discussions and ignite debate about children's rights, and would like to hear from people with:

- Comments on the paper;
- Information about laws or policies restricting children's access to information;
- Relevant positive developments in laws and policies; and/or
- Ideas for further regional and international advocacy.

Either email contributions to info@crin.org, or use [#1984children](https://twitter.com/1984children) on twitter.

- ENDS -

Notes to editors

* Lithuania, Kazakhstan, Moldova, Russia, Ukraine and Uzbekistan. Lithuania, Moldova, Russia and Ukraine all have explicit prohibitions on the distribution of information about homosexuality to children.

Further information:

- CRIN's campaign: [Protect Children, End Censorship](#)
- Policy paper: [Access Denied: Protect rights - unblock children's access to information](#)
- [Press release in Russian](#)
- Twitter hashtag: [#1984children](https://twitter.com/1984children)

Child Rights International Network (CRIN) is a global research, policy and advocacy organisation. Our work is grounded in the UN Convention on the Rights of the Child. www.crin.org

ПРЕСС-РЕЛИЗ - для немедленного распространения

Для получения дополнительной информации обращайтесь по адресу:

ДЖЕННИ ТОМАС (JENNY THOMAS)

Моб.: +44 20 7401 2257

Эл. почта: jthomas@crin.org

Хэштег в Twitter [#1984children](https://twitter.com/#1984children)

**«Дети-1984»: Цензура нарушает права человека и ставит детей в опасность -
новое исследование**

(18.06.2014) Цензура, блокирующая информацию для детей о наркотиках, политике, сексуальном и репродуктивном здоровье, а также по другим вопросам приносит больше вреда, чем пользы, говорится в новом программном документе Международной сети по правам ребенка (CRIN).

Половое воспитание, сексуальность (особенно, по отношению к ЛГБТ, женщинам и людям с ограниченными возможностями), употребление наркотиков - основные вопросы, к которым детям регулярно блокируется доступ. Тем не менее, через 30 лет после выхода в свет романа Джорджа Оруэлла «1984», чрезмерное использование интернет-фильтров в сочетании с национальной политикой по защите детей, означает, что дети часто не могут получить доступ к информации о кампаниях и политических актуалиях, а в некоторых странах получают откровенно предвзятую информацию об истории в школьных учебниках, сообщается в исследовании CRIN.

Исследование запускает новую кампанию [«Защите детей, положите конец цензуре»](#), которой CRIN стремится привлечь внимание к чрезмерному ограничению доступа детей к информации, подчеркнуть, почему такие ограничения являются нарушением их прав, и требует более строгих стандартов и лидерства в этой области.

В программном документе [«Доступ запрещен: разблокируйте доступ детей к информации - защитите их права»](#), CRIN объясняет, почему доступ к информации является жизненно важным для осуществления прав человека для детей, включая их право на жизнь, право на здоровье и защиту от насилия и эксплуатации. А именно - информация позволяет детям вооружиться знаниями, с помощью которых они могут

сделать свой собственный осознанный выбор. В документе также подчеркиваются непропорциональные ограничения на доступ детей к информации со всего мира, а также излагаются нарушаемые права, закрепленные в Конвенции ООН о правах ребенка (CRC).

Вопросы, рассматриваемые в программном документе включают следующие:

- **«Вредная» информация:** Семь государств* выпустили или предложили законы, защищающие детей от «информации, которая считается вредной для их здоровья и развития». В частности, растет тенденция принятия законов, вводящих уголовную ответственность за «пропаганду гомосексуализма детям». CRIN считает, что подобный свод законов разжигает понятия нетерпимости и ненависти, а защита детей является оправданием для дискриминации и цензуры определенных групп.
- Даже государства с хорошими показателями в области **прав ЛГБТ**, демонстрируют гомофобные взгляды, когда речь идет о детях. Например, в 2011 году, две недели после того, как Верховный суд Бразилии предоставил однополым парам (наряду с гетеросексуальными парами) полные государственные пособия, президент приостановил распространение и производство фильмов для школ, направленных на борьбу с гомофобией.
- Контроль **сексуальности детей с ограниченными возможностями**, в том числе - принудительная стерилизация. Конституционный суд Колумбии в 2013 году заключил, что принудительная стерилизация может быть выполнена у детей с тяжелыми и постоянными психическими расстройствами.
- **«Сексуальный маркетинг»** усиленно используется в СМИ в целях увеличить продажу продукции, но сам вопрос половых отношений окутан тайной во многих частях мира. **Отсутствие полового воспитания** в детстве может привести к нежелательной беременности, заболеваниям, передаваемым половым путем, насилию и эксплуатации.
- **Интернет-фильтры.** В Великобритании, мощные мобильные интернет-фильтры выходят за рамки блокировки информационных ресурсов сексуального характера для взрослых, и запрещают доступ к сайтам, предоставляющим информацию о сексуальном здоровье, и интернет-источникам с политическим и адвокационным направлением.
- Во многих странах дети не получают честной информации об **употреблении нелегальных наркотиков**, а также исключаются из кампаний для повышения осведомленности и консультируются при составлении законов по этому вопросу. Все это подвергает детей риску, потому что они не знают полной информации об эффектах наркотических веществ, и к чему ведет их употребление.
- **Искажение исторических фактов в учебниках.** Всем известно, что в детстве у людей формируются представления о мире, поэтому попытки навязать государственную идеологию через учебники происходят в большом количестве стран, включая Иран, Китай, Южную Корею, Чили и Японию.

В документе CRIN говорится: «Несоразмерные ограничения на доступ детей к информации формируют соображения о том, что дети являются пустыми холстами, которые будут "окрашены" взрослыми, а не людьми, обладающими собственными правами, взглядами и чувствами. Это не означает, что дети не должны быть защищены. Но неуместный страх (часто подкрепляющийся политической повесткой), о том, что честная информация учит детей распущенности или безответственности, предотвращает детей от принятия решений о собственном здоровье, поиска источников помощи, и подвергает их риску в своих первых сексуальных опытах и за их пределами.»

Рекомендации

- CRIN призывает к принятию более сильных международных стандартов, руководящих принципов и типовых законов о доступе детей к информации Организацией Объединенных Наций и региональными механизмами по правам человека. В частности:
 - Комитет по правам ребенка должен: а) включить право детей на доступ к информации при рассмотрении докладов государств-участников CRC, б) уточнить цели права детей на доступ к информации (статья 17, CRC) и права на свободу выражения мнения (статья 13, CRC), в целях предотвращения непропорциональных ограничений, и в) предоставить рекомендации государствам в соответствии с международными стандартами.
 - Специальный докладчик ООН по вопросам свободы слова должен провести глобальное исследование по ограничению доступа детей к информации.
- CRIN также призывает национальные правительства проанализировать и пересмотреть законы и политику, которые блокируют доступ детей к информации, а также учитывать принцип прозрачности при введении необходимых ограничений на доступ детей к информации.

Присоединяйтесь к дискуссии!

CRIN стремится содействовать обсуждениям о стандартах, касающихся прав детей в разных странах – если ваша организация желает принять в этом участие, пожалуйста присылайте нам:

- Комментарии к программному документу;
- Информацию о законах и политике, ограничивающих доступ детей к информации;
- Соответствующие положительные изменения в законах и политике;
- Идеи для дальнейшей региональной и международной адвокации.

Обращайтесь к нам по адресу: info@crin.org, или используйте #1984children в Twitter.

- КОНЕЦ -

Примечания для редакторов

*Литва, Казахстан, Молдова, Россия, Узбекистан и Украина. В Литве, Молдове, России и Украине запрещается распространение информации детям об однополых отношениях.

Международная сеть по правам ребенка (CRIN) является глобальной правозащитной организацией. Наша работа направлена на мониторинг и адвокацию прав детей, и основывается на положениях Конвенции ООН о правах ребенка. www.crin.org